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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Инвестиции в порт "Чайка" на Таймыре превысят $100 млн 
Инвестиции в порт "Чайка" в западной части полуострова Таймыр составят более $100 

млн, сообщил ТАСС председатель совета директоров управляющей компании (УК) 
"ВостокУголь" Дмитрий Босов в кулуарах IV Международного арктического форума "Арктика - 
территория диалога". 

"Он (порт "Чайка" - прим. ред.) будет развиваться поэтапно, весь объем работ 
оценивается в сумму более $100 млн", - уточнил Босов. 

Арктическая горная компания (АГК), находящаяся под управление УК "ВостокУголь" и 
"Трест Запсибгидрострой" на форуме подписали соглашение о намерениях, 
предусматривающее создание портовой инфраструктуры для обустройства месторождений 
полезных ископаемых в Арктической зоне России. Об этом говорится в сообщении УК 
"ВостокУголь". 

Мощность строящегося порта "Чайка" превысит 10 млн т угля в год. Для обеспечения 
заявленных показателей отгрузки возводятся причалы, рассчитанные на прием судов 
ледового класса (Arc4) дедвейтом до 76 тыс. тонн. Порт будет работать круглогодично, с 
ледокольной проводкой в период зимней навигации. 

УК "ВостокУголь" реализует проект развития Таймырского угольного бассейна в 
Арктической зоне России. Ее "дочка" - АГК - ведет разработку лицензионного участка "Река 
Малая Лемберова" с прогнозными ресурсами "арктического карбона" (антрацит марок SG, 
HG, UHG и S-UHG) до 600 млн тонн. Также "ВостокУголь" совместно с Росатомом будет 
разрабатывать Павловское месторождение свинцово-цинковых руд на Новой Земле, запасы 
которого оценены в 47,7 млн т руды (2,49 млн т цинка, 549 тыс. т свинца и 1194 т серебра). 

"Трест Запсибгидрострой" является генеральным подрядчиком по проектированию и 
строительству гидротехнических сооружений в западной части Таймыра, где идет 
строительство указанного порта. 

ТАСС 
 

Трое таймырцев привлечены к административной ответственности за нарушение 
правил пребывания в РФ 

Таймырские полицейские провели оперативно-профилактическое мероприятие 
"Регистрация", сообщает сегодня пресс-служба районного ОМВД России. 

Оперативно-профилактическое мероприятие было направлено на пресечение 
правонарушений в сфере миграции. Стражи порядка проверили 40 граждан и городские 
гостиницы. По итогам рейда составлено 12 административных протоколов. 

В основном нарушителей наказывали по ст. 19.15-19.16 КоАП за проживание без 
паспорта и порчу документов, удостоверяющих личность. Три административных протокола 
составлено по ст. 18.8 КоАП (нарушение правил пребывания в Российской Федерации) и один 
– по ст. 18.10 КоАП (незаконное осуществление иностранным гражданином трудовой 
деятельности на территории РФ). 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Филиал Сбербанка в Дудинке продолжит работу  

28 марта Председатель Горсовета Сергей Бородин, председатель общественного 
Совета при Главе района Галина Дядюшкина и активисты этого общественного объединения  
встретились с управляющим Норильского отделения филиала ПАО «Сбербанк России» 
Сергеем Онищенко, посетившим в этот день Дудинку. 

         Руководитель финансово-кредитного учреждения опроверг информацию о том, что 
действующий в Дудинке офис Сбербанка планируется закрыть в связи с недостатком кадров, 
осуществляющих обслуживание клиентов. По словам Сергея Онищенко, дефицит 
квалифицированных специалистов в Дудинском филиале действительно существует. Именно 
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по этой  причине руководству отделения пришлось сократить время работы филиала в 
будние дни до 18.00 и приостановить его деятельность по субботам. На сегодняшний день 
учреждению недостаёт минимум трёх операционистов, пока не находит отклика у 
квалифицированных специалистов и возможность работать на полторы ставки.  

            Кроме этого, отсутствие надёжной и качественной связи периодически приводит к 
сбоям в работе и даже отключениям техники, находящейся в распоряжении сотрудников 
банка и расположенных на территории города банковских терминалов. Поскольку их 
обеспечением наличными средствами в настоящее время занимаются специалисты из 
Норильска, пополнение банкоматов деньгами производится в течение суток. В случае 
ухудшения погодных условий срок проведения этой работы по объективным причинам 
увеличивается.   

            Сергей Бородин и Галина Дядюшкина довели до сведения  управляющего, что 
сложившаяся ситуация осложняет жизнь горожанам,  лишает их возможности своевременно и 
в полной мере получать в Сбербанке необходимые услуги и вызывает массу обращений в 
органы муниципальной власти города и района. Представители Дудинки обратились к Сергею 
Онищенко с просьбой провести соответствующую аналитическую работу, которая позволит 
руководству отделения определить оптимальный график функционирования Дудинского 
филиала, к маю текущего года возобновить его работу в субботние дни, улучшить качество 
предоставления банковских услуг, найти способы решения кадровой проблемы. По мнению 
участников встречи, в тех местах, где установлены банковские терминалы для удобства 
клиентов должны быть размещены информация о расположении ближайшего банкомата и 
телефоны, по которым дудинцы, при необходимости, могли бы обратиться в головной офис 
отделения Сбербанка в Норильске.        

 
В Потапово отметят День оленевода 

Торжественные мероприятия, посвященные празднованию Дня оленевода, начнутся 6 
апреля в поселке Потапово муниципального образования «город Дудинка». В сельском Доме 
культуры сельчане готовят выставки декоративно-прикладного творчества «Добрых рук 
мастерство» и детского рисунка «Мой посёлок», а также ежегодный конкурс на самое вкусное 
национальное блюдо. 

 Основной праздник намечен на 7 апреля. Гостей мероприятия ждут традиционные 
гонки на оленьих упряжках, конкурсы на лучший национальный наряд и развлекательно-
познавательная игра «Как питаешься, так и улыбаешься», и, конечно же, большой концерт с 
участием артистов городских учреждений культуры. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Бюджет Норильска скорректирован сегодня на внеочередной сессии Горсовета 
депутатов 

Бюджет Норильска на текущий год и на плановый период 2018–2019 годов 
скорректирован. Соответствующий вопрос был единственным в повестке дня состоявшегося 
сегодня внеочередного заседания Норильского Горсовета депутатов. 

Изменения обусловлены уточнением ассигнований из краевого бюджета в объеме 62 
млн. руб. Дополнительные средства поступили на реализацию мероприятий по 
благоустройству, а также на поддержку обустройства мест массового отдыха (городских 
парков) в рамках подпрограммы "Поддержка муниципальных проектов по благоустройству 
территорий и повышению активности населения в решении вопросов местного значения" 
государственной программы Красноярского края "Содействие развитию местного 
самоуправления". Все эти средства (а также 1,621 млн. руб. из местного бюджета) пойдут на 
реализацию в текущем году новой муниципальной программы "Формирование современной 
городской среды". Как сообщалось, указанная программа включает три основных 
мероприятия: благоустройство дворовых территорий многоквартирных домов, 
благоустройство наиболее посещаемой территории общего пользования и поддержка 
обустройства городского парка. Норильчан призывают принять активное участие в 
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обсуждении документа: адресный перечень объектов, подлежащих включению в 
муниципальную программу, формируется по предложениям граждан. Проголосовать за 
включение в программу конкретной территории общего пользования и городского парка все 
желающие жители и организации Норильска могут в соответствующем разделе 
официального сайта Норильска.  

 В результате одобренных парламентариями изменений основные характеристики 
бюджета на этот год следующие: доходы – 16,827 млн. руб., расходы – 18,443 млрд. руб., 
дефицит – 1,615 млрд. руб. Основные характеристики казны на последующие два года не 
менялись: объем доходов на будущий год – 17,256 млрд. руб., на 2019 год – 17,249 млрд. 
руб., расходов на следующий год – 17,973 млрд. руб., на 2019 год – 17,960 млрд. 
руб.Дефицит местного бюджета на грядущий год утвержден в сумме 716,917 млн. руб., а на 
2019 год - 710,5 млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» открыл обновленный мощный перегрузочный терминал в Мурманске 
 «Норникель» завершил работу над перегрузочным терминалом в Мурманске. Его 

торжественное открытие состоялось в рамках Международного арктического форума. Новый 
транспортно-логистический узел способен обрабатывать 1,5 млн тонн контейнерных грузов 
ежегодно. 

«Новый терминал увеличит возможности грузооборота мурманского порта. 1,5 млн тонн 
— это значительный объем перевалки, который предполагает создание новых рабочих мест, 
развитие мурманского порта в целом, повышение инвестиционной привлекательности 
региона и повышение статуса Мурманского порта, как основного порта Арктической зоны», — 
отметила губернатор Мурманской области Марина Ковтун. 

Заместитель министра транспорта Российской Федерации — руководитель 
Федерального агентства морского и речного транспорта Виктор Олерский пояснил, что 
логистический узел будет интегрирован в цепочку поставок «Норникеля», оптимизирует 
поставки и сделает их более дешевыми и технологичными. 

«Выход на полную мощность транспортно-логистического узла „Норникеля“ в Мурманске 
будет способствовать устойчивому развитию Северного морского пути не только как 
национальной транспортной магистрали, но и обеспечит транзитные грузопотоки», — отметил 
во время торжественной церемонии открытия старший вице-президент «Норникеля» Сергей 
Батехин. 

Инвестиции в реализацию этого проекта составят около 2,4 млрд рублей. Общая сумма, 
направленная «Норникелем» на модернизацию мурманского терминала, составляет 4,6 млрд 
рублей. 

newslab 
 

NordStar открывает продажу билетов по субсидированным тарифам по пяти 
направлениям из Норильска 

Авиакомпания NordStar ("дочка" "Норникеля") приступает к продаже билетов по 
программе обеспечения доступности воздушных перевозок с Дальнего Востока в 
европейскую часть страны и в обратном направлении в текущем году согласно 
постановлению правительства РФ от 29.12.2009 №1095, сообщает сегодня пресс-служба 
перевозчика. 

В рамках данной программы NordStar в период с 1 апреля по 31 мая и с 17 сентября по 
31 октября будет осуществлять авиаперевозки по субсидированным тарифам по пяти 
направлениям из Норильска по маршруту "туда-обратно". Жители Норильска, относящиеся к 
льготной категории пассажиров, смогут улететь в Москву, Санкт-Петербург, Сочи, Анапу и 
Минеральные Воды. Как сообщалось, в связи с особенностями организации пассажирских 
перевозок в период реконструкции взлетно-посадочной полосы аэропорта "Норильск" 
программа субсидирования не будет действовать в период с 1 июня по 16 сентября. 
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Для того чтобы обеспечить максимальное количество пассажиров 
возможностью приобретения билетов по субсидированным тарифам, в пиковый период 
спроса, предшествующий началу периода реконструкции "взлетки", будет увеличено 
количество рейсов по субсидируемым направлениям. Так, в мае рейсы в Москву будут 
выполняться до трех раз в день, в Санкт-Петербург – два раза в неделю – по понедельникам 
и четвергам. Прямой рейс Норильск – Сочи будет выполняться еженедельно по пятницам. 
Также можно будет ежедневно улететь в Сочи и Минеральные Воды трансферными рейсами 
через аэропорт "Домодедово". Вылететь в Анапу можно будет лишь в несколько дат в мае и в 
сентябре – это обусловлено тем, что традиционный период для выполнения рейсов в Анапу 
почти полностью совпадает с периодом реконструкции взлетно-посадочной полосы. 

 Право воспользоваться специальным тарифом при покупке билетов на данных 
направлениях получат граждане РФ в возрасте до 23 лет и старше 60 лет (возраст, 
установленный для мужчин) или старше 55 лет (возраст, установленный для женщин), а 
также инвалиды I группы и сопровождающие их лица, лица, сопровождающие детей-
инвалидов, и инвалиды с детства II или III группы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевой бюджет недополучит 600 млн рублей из-за перераспределения акцизов на 
бензин 

Депутаты Законодательного Собрания обсудили изменения акцизов на автомобильный 
бензин. Стало известно, что доход бюджета Красноярского края снизится в 2017 году на 600 
млн рублей из-за снижения процента отчисления в регион собираемых на его территории 
акцизов. 

С докладом перед парламентариями выступил министр промышленности, энергетики и 
торговли Анатолий Цыкалов. Он сообщил, что на долю акцизов приходится порядка 8 млрд 
рублей доходов. Все они аккумулируются в федеральном казначействе и 
перераспределяются между бюджетами в соответствии с установленными нормативами. 
Основным плательщиком акцизов на территории Красноярского края является Ачинский 
нефтеперерабатывающий завод, который перерабатывает 9 млн тонн нефти в год. 

Министр также напомнил, что с 1 января 2016 года в России начал вводиться налоговый 
маневр. Его цель — снижение сырьевой зависимости экспортных поставок и стимулирование 
глубокой переработки нефти. Для этого предполагалось снизить экспортную пошлину на 
нефть, акцизы и повысить налог на добычу полезных ископаемых. 

«Но если в 2016 году по сравнению с 2015-м экспортная пошлина снизилась на 68,3 %, а 
налог на добычу полезных ископаемых повысился на 55 %, то акцизы не уменьшились. Более 
того, ставка акцизов на бензин 5-го класса выросла на 36,3 %, на дизельное топливо — на 
33,5 %, на средние дистилляты — на 53 %. Планируется, что в 2018–2019 годах ставки будут 
проиндексированы еще на 4 %», — пояснил Цыкалов. 

Все это, по словам докладчика, могло бы дать дополнительные поступления в краевой 
бюджет (2,7 млрд рублей в 2017 году), однако произошли изменения в налоговом 
законодательстве.  

Если ранее регионы забирали 88 % от акцизов, а 12 % уходило в федерацию, то в 2017 
году первый норматив снизился до 61,7 % , в 2018-м — до 57,4 %, а в 2019-м — до 60,2 %. 

 Министр также добавил: «Если в текущем году край в распределении централизованных 
акцизов на производство нефтепродуктов получал 2,3 %, то теперь эта ставка снизилась до 
2,16 %». 

В итоге в абсолютном выражении в 2017 году доходы краевого бюджета снизятся на 600 
млн рублей, в 2018-м — на 800 млн, в 2019-м — на 200 млн. 

newslab 
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В Законодательном собрании продолжается обсуждение концепции 
наследия Универсиады  

На совместном заседании комитетов по бюджету и экономической политике и по 
промышленной политике, транспорту и связи, прошедшем в Заксобрании края, презентовали 
концепцию наследия XXIX Всемирной зимней Универсиады 2019 года, которая пройдет в 
Красноярске.  

Докладчиком выступил генеральный директор исполнительной дирекции Универсиады 
Максим Уразов 

Медицинский центр, построенный возле СФУ, после проведения соревнований останется 
на балансе университета и будет оказывать медицинские услуги студентам и жителям 
Октябрьского района. СФУ отойдет и комплекс общежитий, в котором на время проведения 
Универсиады разместятся спортсмены, а после — учащиеся. Кроме этого? введут в 
эксплуатацию новые дороги, обновят инфраструктуру безопасности и реконструируют 
комбинат питания. Более того, закупленные для перевозки участников Универсиады автобусы 
останутся в ведении города и станут перевозить пассажиров в городе и крае. 

Председатель комитета по промышленной политике, транспорту и связи Владимир 
Демидов отметил, что проект необходимо доработать, так как там не отражено точное 
количество автобусов, которые получит край, равно как и планы по развитию проекта 
«Городская электричка» в Красноярске. Кроме этого осталось неясным, что под собой 
подразумевают специализированные автотранспортные парки. Максим Уразов обещал 
доработать документ, с учетом замечаний. 

Что касается спортивных объектов, то они будут максимально использоваться для 
развития массового и профессионального спорта, в том числе детскими спортивными 
школами, отметил Максим Уразов. Его содокладчиком выступил министр спорта Сергей 
Алексеев, рассказавший, что все спортивные объекты носят многофункциональный характер 
и подходят под различные виды спорта. Министр спорта ожидает, что новые мощности 
позволят увеличить число детей, занимающихся зимними видами спорта, на 4 тыс. Более 
того, стоит вопрос о создании федерального тренировочного центра. 

Вице-спикер краевого парламента Дмитрий Свиридов коснулся вопроса с отставанием в 
сроках строительства, замечание о котором сделал президент РФ Владимир Путин во время 
своего визита в город. Максим Уразов заверил, что строительство идет даже с опережением 
графика, а отставание было связана с проведением торгов. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин увеличил численность Вооруженных сил РФ 
Президент РФ Владимир Путин установил штатную численность Вооруженных сил РФ в 

количестве 1,897 млн человек, что примерно на 12 тыс. больше, чем устанавливалось 
предыдущим указом. Соответствующий документ опубликован на официальном портале 
правовой информации, он вступает в силу со дня подписания. 

С 1 июля 2017 года численность Вооруженных сил возрастет до 1,903 млн человек. 
Число военнослужащих при этом не изменится и составит 1,013 млн. 

Согласно предыдущему указу, опубликованному в июле 2016 года, штатная численность 
Вооруженных сил составляла 1,885 млн человек. Таким образом, общая численность 
российской армии по сравнению с прошлым годом увеличилась примерно на 12 тыс. человек 
(с 1 июля - на 18 тыс.). 

ТАСС 
 

Путин и Медведев прилетели в Арктику контролировать борьбу с мусором 
Владимир Путин и Дмитрий Медведев совершили совместную рабочую поездку в 

Арктику. Это первое совместное появление первых лиц государства на публике после 
антикоррупционных митингов с требованием отреагировать на расследование об имуществе 
премьера 
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Президент России Владимир Путин и премьер-министр страны Дмитрий Медведев в 
среду посетили остров Земля Александры архипелага Земля Франца-Иосифа, где оценили 
результаты работ по ликвидации экологического ущерба арктической зоны России, сообщает 
пресс-служба Кремля. 

О результатах «генеральной уборки» Арктики Путину и Медведеву доложил министр 
природных ресурсов Сергей Донской, добавляет «Интерфакс». Президент и премьер смогли 
оценить результаты проделанной работы со специальной смотровой площадки, где первых 
лиц государства встретили журналисты. «Не замерзните там», — обратился к ним президент 
после доклада Донского. Температура воздуха сегодня на Земле Франца-Иосифа — около 
минус 28 градусов. 

«Интерфакс» добавляет, что президент и премьер также посетили ледяную пещеру, 
которая образовалась в результате таяния ледника и была обнаружена несколько лет назад. 
В пещере Путин, вооружившись ледорубом, собственноручно высек из ледника несколько 
осколков для научных исследований. 

Также Путин и Медведев осмотрели музейную экспозицию Национального парка 
«Русская Арктика». В ходе экскурсии исполняющий обязанности директора «Русской Арктики» 
Александр Кирилов рассказал гостям о повадках проживающих на архипелаге животных, в 
частности белых медведей и моржей. Также первым лицам государства показали ряд 
археологических находок, включая кусок обшивки советского самолета ТБ-3, потерпевшего 
катастрофу на одном из островов архипелага. 

В рабочей поездке Путина и Медведева сопровождают глава Минобороны Сергей Шойгу 
и спецпредставитель президента России по вопросам экологии и транспорта Сергей Иванов. 

РБК 
 

Российской экономике предрекли рост на уровне развитых стран 
Российская экономика выбралась из двухлетней рецессии и взяла курс на 

восстановление. В среднесрочной перспективе (в ближайшие пять лет) ВВП России будет 
расти, хотя рост и будет ограничен 1,5% даже при высоких ценах на нефть. На это указывают 
эксперты Аналитического кредитного рейтингового агентства (АКРА) в обновленном прогнозе 
о перспективах российской экономики до 2021 года. 

Так, по оценкам АКРА, темпы роста ВВП Евросоюза в 2017-2021 годах составят 1,6-1,7%, 
а ВВП США — 1,4-1,7%. Таким образом, экономический рост России будет ближе к темпам 
развитых, нежели развивающихся стран. 

Аналитики прогнозируют рост объема доступных основных факторов производства: 
земли, ископаемых ресурсов, труда и капитала. 

Суммарно за счет сырьевых отраслей рост физических объемов добычи нефти, газа и 
угля может составить около 0,8% ежегодно до 2020 года, или +0,2 процентных пункта ВВП, 
указывается в отчете. 

Кроме того, в экономическую деятельность будут вовлекаться выпавшие мощности и 
люди, ставшие безработными в результате экономического спада. 

Безработица находится на исторически низком уровне (5,5%), а загрузка мощностей в 
промышленности (68%) близка к максимуму, который наблюдался в конце 2007-начале 2008 
годов (68,4), отмечают авторы прогноза. 

Основным источником роста в 2018-2021 годах будет изменение производительности 
труда. В числе других факторов — устойчивое снижение инфляции и процентных ставок. 

По мнению авторов отчета, за счет более жесткой денежно-кредитной политики 
инфляция быстрее достигнет целевого уровня Банка России. К концу 2017 года ЦБ 
рассчитывает довести инфляцию до уровня 4%. 

Эксперты АКРА ожидают инфляцию в России по итогам нынешнего года на уровне 4,3%, 
а в 2018 году она может замедлиться до таргетируемых Банком России 4%. 

В то же время стабильное снижение средних темпов инфляции может ограничить 
гибкость потребительских цен и заработной платы, указывают авторы доклада. 
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А потому естественный уровень безработицы (безработица, которая 
наблюдается даже в состоянии равновесия на основных рынках) может повыситься, 
предупреждают авторы доклада. 

Сдерживающее влияние на экономику будет оказывать негативная демографическая 
ситуация. Так, в ближайшие пять лет доля работающих людей старше пенсионного возраста 
будет расти. Тем не менее численность трудоспособного населения сократится на 2–2,5%. 
Приток мигрантов "охладит" сравнительно дешевый рубль. 

Эксперты АКРА прогнозируют рост цен на мировом нефтяном рынке. "Динамика мировой 
экономики поддержит спрос на нефть, который будет расти примерно на 1,2% в год, что как 
минимум компенсирует растущее предложение", — отмечают аналитики АКРА. Основным 
долгосрочным ценовым ориентиром для нефтяного рынка останется себестоимость добычи 
нефти в США. Именно там аналитики ждут наиболее высоких темпов роста добычи. Однако 
отмечают, что в ближайшие годы ее себестоимость будет расти… 

РИА Новости 
 

Миронов раскритиковал Медведева за молчание по поводу расследования ФБК 
Лидер партии «Справедливая Россия» Сергей Миронов призвал Дмитрия Медведева 

отреагировать на расследование Фонда борьбы с коррупцией. Ранее о своем намерении 
потребовать проверки фактов из расследования ФБК заявила фракция КПРФ 

Лидер «Справедливой России» Сергей Миронов на брифинге в Госдуме раскритиковал 
премьер-министра России Дмитрия Медведева за молчание в ответ на антикоррупционные 
претензии, выдвинутые в отношении него оппозиционером Алексеем Навальным в фильме 
«Он вам не Димон», сообщил корреспондент РБК. 
 Сергей Миронов рассказал журналистам, что посмотрел фильм. «Если 14,5 млн 
граждан страны что-то посмотрели, политик должен знать, что людей волнует и почему на 
призыв одного человека откликнулись десятки тысяч людей», — пояснил он на брифинге в 
Думе. По словам лидера справороссов, нового в фильме ничего нет, но подано «эффектно». 

Миронов призвал власти быть открытыми. «Создаете вы какой-то фонд, но почему об 
этом публично не сказать, почему нужно ждать таких фильмов и отмалчиваться», — заявил 
политик. 

Лидер справороссов считает, что в этой ситуации «имеет смысл четко ответить не 
господину, который все это инициировал в узкокорыстных политических целях, и не ради 
реальной борьбы с коррупцией, а гражданам». 

Миронов также рассказал, что фракция «Справедливая Россия» планирует внести в 
Госдуму пакет антикоррупционных законопроектов. В частности, «Справедливая Россия» 
предлагает ввести в УК статью «Незаконное обогащение», аналогичную 20 статье Конвенции 
ООН против коррупции. Справороссы настаивают на введении запрета для должностных лиц 
на безвозмездное пользование имуществом дороже 500 минимальных размеров оплаты 
труда. 

«Справедливая Россия» стала второй фракцией в Госдуме, открыто призвавшей 
премьер-министра отреагировать на расследование Навального. Ранее о своем требовании 
проверить факты из расследования ФБК заявили коммунисты. В Госдуме справороссы 
занимают 23 места. 

В начале марта Фонд борьбы с коррупцией Алексея Навального обнародовал 
расследование о резиденциях Дмитрия Медведева и о связанных с ним фондах, которые 
получили 70 млрд руб. в виде пожертвований. Глава правительства Дмитрий Медведев 
владеет «огромными участками земли в самых элитных районах, распоряжается яхтами, 
квартирами в старинных особняках, агрокомплексами и винодельнями в России и за 
рубежом», говорилось в расследовании. 

Пресс-секретарь Медведева Наталья Тимакова заявила, что расследование 
Навального «носит ярко выраженный предвыборный характер, о чем он сам говорит». По ее 
словам, бессмысленно комментировать «пропагандистские выпады оппозиционного и 
осужденного персонажа». 

РБК 
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Минфин объявил о победе России в споре с Украиной на $3 млрд 
Минфин сообщил о том, что лондонский суд обязал Украину вернуть $3 млрд плюс 

проценты по купленным Россией облигациям. Сегодня появилась информация, что суд 
рассмотрит иск в ускоренном порядке 

Высокий суд Лондона 29 марта 2017 года в ускоренном порядке принял решение, 
обязывающее Украину выплатить $3 млрд в счет погашения приобретенных Россией в 2013 
году еврооблигаций, следует из сообщения Министерства финансов России. Кроме того, по 
данным ведомства, Украина обязана выплатить России штрафные проценты по этим 
облигациям. 

«В вынесенном решении суд указал, что, учитывая, что речь идет о требовании 
исполнить обязательства по долговому инструменту, у ответчика отсутствуют какие-либо 
подлежащие рассмотрению в суде аргументы в пользу непризнания обоснованности этого 
требования», — говорится в сообщении Минфина. 

РБК 
 

Путин отправил в отставку главу ГИБДД России  
Президент России Владимир Путин своим указом уволил начальника ГАИ Виктора 

Нилова. Текст указа об освобождении со своей должности начальника Главного управления 
по обеспечению безопасности дорожного движения МВД России Виктора Нилова, 
опубликован на официальном сайте правовой информации. Соответствующий указ был 
подписан главой государства в среду, 29 марта. Причины, по которым было принято такое 
решение, в тексте документа не приводятся. Однако, как говорят источники РБК, отставка 
связана с предстоящей реформой ведомства. 

О том, что ГИБДД ожидает масштабная реформа, накануне писала «Фонтанка». По 
информации издания, ведомство перестанет существовать как самостоятельное 
подразделение и войдет в состав патрульно-постовой службы. «Отсюда — возможное 
сокращение штатов (в том числе и в подразделениях, ответственных за финансы и кадровое 
обеспечение) и, как ни странно, увеличение числа патрулей, ездящих по городу», — отмечало 
издание. Подробности предстоящей реформы неизвестны, но сообщалось, что все изменения 
должны завершиться не раньше 2018 года. 

Напомним, что в начале марта в СМИ уже появлялась информация о предстоящем 
уходе главы ГИБДД. В частности, о том, что Нилов написал рапорт об уходе, сообщал со 
ссылкой на источники Life. По информации издания, на освободившееся место главы ГУ 
ОБДД МВД России, по предварительным данным, придет один из руководителей ведомства 
по Дальневосточному федеральному округу. 

mail.ru 
 

Россияне будут проходить диспансеризацию по-новому 
В России собираются поменять порядок диспансеризации, сообщило 29 марта 

информационное агентство ТАСС со ссылкой на главного внештатного специалиста 
Минздрава РФ по профилактической медицине, директора Государственного научно-
исследовательского центра профилактической медицины при Минздраве РФ Сергея Бойцова. 

В этом году в министерстве утвержден новый порядок диспансеризации, в соответствии 
с которым часть анализов убрана из перечня исследований, а другие добавлены. Так, 
решившим пройти диспансеризацию жителям России теперь, возможно, не будут делать 
анализы крови, мочи и УЗИ брюшной полости и гастроскопию, зато анализ анализы кала на 
скрытую кровь для выявления рака и маммографию в целевых группах населения теперь 
будут проводить раз в 2 года. Кроме этого, электрокардиографию, которую делали пациентам 
в возрасте от 21 до 39 лет, теперь будут назначать мужчинам от 35 лет и женщинам от 45. 

«Измененный порядок диспансеризации может вступить в силу с 2018 года, и тогда 
граждане РФ в возрасте до 85 лет раз в три года будут проходить медосмотры уже по новым 
правилам», — пояснили в издании. 

Специалист отметил, что исключаемые методы исследования «не имеют 
диагностической ценности»: например, анализ крови во всем мире не делают всем подряд, он 
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нужен для обнаружения косвенного и неспецифичного признака онкологии (анемии), 
который выявляется в 0,4 % случаев, в то время как затраты составляют «сотни миллионов 
рублей». 

…По данным Минздрава, ежегодно диспансеризацию в РФ проходят около 20-22 млн 
взрослого населения и все детское. «На этот год мы тоже планируем 21 % от численности 
взрослого населения, это около 23 млн человек. Сейчас еще активно подключились 
представители страховых компаний», — отметил Бойцов. 

newslab 
 

Bloomberg объяснил, зачем нужно скупать рубли 
Западные инвесторы считают Россию перспективным рынком и намерены покупать 

российскую валюту, акции и государственные облигации, как только нефть перестанет 
дешеветь. 

Председатель Rogers Holdings Джеймс Роджерс в интервью Bloomberg пояснил, что 
такие непопулярные, «ненавистные» рынки сулят большие выгоды. По его словам, Россия 
честно заявляет о своей инфляции и тем дает возможность просчитать действительные 
риски. 

Аналитик отметил, что никто «не покупает то, что, по его мнению, будет падать в цене. 
По крайней мере, я инвестирую не так. Я стараюсь инвестировать в то, что уже упало, с 
надеждой, с пониманием, что, возможно, когда-нибудь будет рост. И — как это часто бывает в 
моей инвесторской практике — если вы покупаете «ненавистные» активы, это значит, что они 
непопулярны, то есть они переживают спад и зачастую дёшевы. Однажды я на этом немного 
заработаю». 

Напомним, ранее агентство Bloomberg сообщило, что Россия вышла из самой 
продолжительной за последние 20 лет рецессии. Причем этого удалось достичь раньше, чем 
планировалось. Проанализировав данные, эксперты поняли, что восстанавливаться 
экономика РФ начала еще с начала 2016 года. Что же случилось? 

В прошлом году цены на нефть оставляли желать лучшего. В этом они растут благодаря 
сокращению объемов добычи, о котором договорились экспортеры «черного золота». Но в 
2016-м приятным сюрпризом стал рост в неэнергетических секторах, отметил Владимир 
Михашевский, старший стратег в Danske Bank A/S в Хельсинки. 

«С точки зрения изменений в структуре экономики, рост в неэнергетических секторах 
имеет большее значение для формирования более благоприятной ситуации в долгосрочной 
перспективе, чем повышение цен на нефть и объемов добычи», — отметил он. 

При этом из-за санкций Евросоюз уже потерял 17,6 млрд евро, пишет Der Standard со 
ссылкой на данные Австрийского института экономических исследований. Кроме того, 
санкции привели к сокращению 400 000 рабочих мест в странах ЕС. 

«Первые ежемесячные данные в этом году содержат в себе новые признаки того, что в 
2017 году начнется масштабное восстановление макроэкономики России, — написал в своем 
докладе Дмитрий Полевой, экономист по России в ING Groep NV в Москве. — Существенный 
рост активности в январе вероятнее всего был связан с укреплением рубля, снижением 
уровня инфляции и ростом внутреннего спроса». 

Отметим, что в России замедляются и темпы инфляции. А вместе с этим растут объемы 
розничной торговли. Фактически, действия правительства РФ по снижению зависимости 
экономики от нефтегазовых доходов и восполнения суверенных фондов заставили 
рейтинговое агентство Moody’s в феврале улучшить прогноз по рейтингу России. 

«Мы приветствуем решение агентства Moody’s об улучшении прогноза по суверенному 
кредитному рейтингу России с «негативного» на «стабильный». Это решение означает, что 
эксперты агентства присоединились к оценкам своих коллег из «большой тройки», принявших 
аналогичное решение еще в прошлом году», — сказал глава Минфина России Антон 
Силуанов журналистам. 

Кроме того, по мнению экспертов Forbes, Россия преодолела экономический кризис и 
снова стала вызывать повышенный интерес у инвесторов. 
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А Foreign Policy отметил, что в РФ растут продолжительность жизни, уровень здоровья. 
При этом рубль стабилизировался после обвала в конце 2014, а рецессия 2014-2015 годов 
статистически завершена. Так что инвестиционная привлекательность страны будет расти и 
впредь. 

АгитПро 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Как делается смута 

Самое интересное в т.н. «событиях 26 марта», когда списанному, казалось бы, шоу-
оппозиционеру удалось после долгих провальных лет вывести на улицы городов аудиторию 
—  не сам продемонстрированный выводок. Он, строго говоря, скромен на фоне вообще 
любого протеста в любой современной стране 

Самое интересное — это даже не сдержанность отклика в отечественных СМИ. 
Сдержанность русского медиапространства можно объяснить невидимой рукой Кремля, 
зажимающей ротовые отверстия журналистов. Собственно, так и делают уже. 

Самое по-настоящему интересное — это близкий к нулевому интерес, проявленный СМИ 
западными. Несмотря на массовый «винтаж», схватки с полицией и так далее. Западную 
сдержанность придётся объяснять иначе. 

И объяснение лежит на поверхности: с точки зрения условного «общемирового 
медиапространства», российский протест из исключительного стал обычным. Типовым для 
Запада. 

Проще говоря: Россия наконец-то продемонстрировала Западу протестный класс, 
полностью соответствующий мировым стандартам 

Кто орёт и дерётся на улицах? Да как в любой западной стране. Старшеклассники и 
младшее студенчество, выходящее по призыву популярных видеоблогеров под прикольные 
лозунги. 

…Это всё не значит, разумеется, что уже завтра СМИ передовых стран не спохватятся и 
не начнут ударно делать страдательную икону из эпической фотодевушки, нежно взятой 
вшестером омоновцами. Спохватятся и начнут, если пойдёт соответствующая волна и будет 
политическая воля. Но по горячим следам её не было. 

Кстати, это заодно показывает разницу в восприятии разного сорта протестов на Западе 
— и  объясняет, почему западные медиа пять лет назад так всерьёз восприняли «бунт 
креаклов» в г. Москве. 

Потому что когда улицы столицы в начале 2012-го заполнила сотня тысяч сотрудников 
рекламных бюро, и медийных стартапов, и социальных сетей, и менеджеров среднего звена 
— Запад увидел не столичную «накипь на нефтедолларах». А увидел становый хребет 
экономики, молодой русский средний класс, создателя цифр ВВП — то есть что-то очень 
серьёзное, базовое и значимое. Что-то, в действительности способное своротить 
коррумпированный режим мистера Путина. 

А теперь протестующие российских городов — совсем те же, что у них. Экономически 
невесомые единицы, личинки будущих менеджеров среднего звена и налогоплательщиков. 
Граждане, пребывающие в той поре жизни, когда ещё можно писать глупости из баллончика 
по стенам, носить смешные штаны и Че Гевару/конфедератский шеврон/значок с пандой — и 
попадать в автозак. Потому что юность, отсутствие ответственности и идеалы 

Ну и ещё один момент. Описанные выше ютуб-лайкари, вывалившие на улицы и 
площади, определённо стали для иностранного медиакорпуса таким же сюрпризом, как и для 
отечественного. 

Это всё, помимо прочего, говорит об одном: по крайней мере в данном случае — 
никакого специального всемирного координационного совета по обрушению российской 
государственности не было. 

Штука вся в том, что т.н. смута в любом государстве — никогда не бывает в первую 
очередь результатом иностранного влияния. В любом государстве смута (то есть позывы к 
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обрушению текущей государственности, к обнулению полномочий власти и переделу её) 
— это явление в первую очередь внутреннее. Эндогенное, медицински говоря. 

Смута как потенциал существует везде — включая такие неожиданные, казалось бы, 
места, как нынешняя Исламская республика Иран или Китайская народная республика. И в 
Иране 2009-го, и в Гонконге 2015-го на улицы выходили некие «молодые и демократичные» и 
требовали перемен. Смута как потенциал бесконечно долго существует в Белоруссии, во 
Франции, в Израиле, Саудовской Аравии и даже в США, где она сейчас достаточно ярко 
демонстрируется (на свой американский лад). Смута довольно мощно выступила в прошлом 
году в Турции. Зачаточная смута имеется в Евросоюзе в целом — и в отдельных его ячейках. 
Её, возможно, нет в Японии — но если она там вдруг обналичится на улицах, то окажется, что 
и там она была всё время. И её задним числом определят и объяснят. 

Потому что в любом современном государстве имеются тенденции, эту самую смуту 
порождающие. 

Элита любого государства устроена так, что склонна к закукливанию в своих внутренних 
взаимоотношениях и разборках — и, соответственно, к отрыву от скучного большинства с его 
мелкими, скучными проблемами и амбициями 

В любом обществе от этого время от времени накапливается потенциал недовольства 
или, что не сильно лучше, холодного равнодушия к элите. Потому что элита перестаёт 
рассматриваться большинством как механизм решения его, большинства, скучных проблем и 
реализации его амбиций. 

В любом государстве при этом идёт непрерывный элитопад, в ходе которого элитарии с 
верхних этажей падают на этаж-другой ниже, чем бывают крайне недовольны. 

И часть элиты всегда готова (морально) к действиям разрушительным для государства 
— но зато полезным для себя. Часть элиты всегда является носительницей смуты — и не 
прочь обналичить её при случае. Потому что чем плотнее слежалась элита, чем дольше она 
толком не обновлялась, чем надёжнее она закуклилась в себе — тем быстрее в ней 
расцветает беззаботный и безответственный элемент. В принципе не способный мыслить 
категориями государственной пользы и перспективы — а способный мыслить только 
внутриклассовыми разборками. 

Другое дело, что для обналичивания смуты должны «сойтись условия». То есть: 
— элита (в том числе оппозиционная, фрондирующая её часть) должна успеть 

привыкнуть к своей неприкосновенности. К пониманию, что дальше общественного совета 
при министерстве не пошлют и меньше государственного гранта не дадут. 

— власть в целом должна достаточно далеко отстраниться от общества, погрузившись в 
свои интересные внутренние задачи и конфликты. Потерять интерес к прямому общению с 
большинством — отчего у последнего должен накопиться тот самый потенциал 
неприязненного равнодушия к власти. 

— часть элиты должна решить, что вот прямо сейчас держатели верховной власти слабы 
— и можно срочно урвать что-то очень принципиально важное для себя, мобилизовав 
недовольство и погнав его в нужном направлении. То есть пришло время формировать 
заказы на конкурентов, пришло время «мочить их в эфире» (или в интернете — сейчас уже 
потенциалы практически сравнялись) и звать на улицы. И в итоге удастся в худшем случае 
потрепать конкурентам нервы, или даже успешно их пошантажировать и добиться неких 
бонусов, или — в лучшем случае, ну мало ли — даже взять и подвинуть их. 

Если при этом есть внешняя поддержка смуты от «заклятых партнёров» — финансовая 
ли, медийная ли — хорошо. Но это фактор не определяющий, а вспомогательный. К тому же 
он как сыпь при заболевании — на нужном этапе возникает автоматически 

 
Как легко видеть, этот список интернационален. И применим что к бюрократической 

республике, что к конституционной монархии, что к автократии, что к олигархической 
империи. 

Что мы наблюдаем в конкретном нашем случае? Микроскопический по цифрам «детский 
майдан», разумеется, не является ещё никаким «началом смуты». Мобилизованные 



 
прикольными роликами старшеклассники ушли с улиц практически так же, как вышли на 
них (потому что во всём передовом мире так и происходит). 

Но, хотя это и не начало смуты — это уже симптомы. Наглядная демонстрация того, что 
а) «оппозиционная» часть элиты уже опять поверила в себя и б) что т.н. «крымский 
консенсус»,  мобилизовавший общество три года назад, перестал покрывать собой вообще 
всё и перевешивать все возражения. Он, безусловно, действует и никуда не делся — но из-
под него уже торчат темы, требующие внятного (и инициативного) государственного общения 
с большинством. 

И нет, речь тут не о том, что надо срочно дать денег тем, кто умеет «говорить с 
молодёжью на их языке» и наштампует ещё более прикольных ютюб-роликов, уличающих 
оппозицию. Вопрос не в том, сколько прикольных роликов наделать, а в том, что, собственно, 
в них говорить 

Государству необходимо, грубо говоря, не в очередной раз разнести в пух и без того 
ясного как пень шоу-юриста. 

Ему необходимо куда большее: заново вслух проговорить свои цели, проблемы и задачи 
на пути к их решению. И максимально внятно — чтобы дошло не только до гражданского 
большинства, но и до самой элиты. 

Это, собственно, и называется «вести сознательную жизнь». Что является для человека 
гарантией от впадения в неадекватность. А для страны — от впадения в настоящую смуту. 

УМ+ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.03.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 02 ▼ 0, 09 

EUR 61, 53 ▲ 0, 28 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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